

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Ira de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 12, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

AÑO VI

—Gerona—MIÉRCOLES 28 de Septiembre de 1898—

178

PENSIONADO DE LA INMACULADA CONCEPCION

CALLE DE LA CLAVERIA NUM. 12

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON DE J. SUS

Plaza de la Merced

á cargo de los

HERMANOS MARISTAS

GERONA

El cuadro de actas obtenidas en los exámenes oficiales del Instituto por los alumnos concurrentes á este establecimiento, que se halla expuesto en la Secretaría del mismo y á disposición de cuantos deseen conocerle es el mejor elogio de los resultados obtenidos por el sistema aplicado.

Desde el día primero del actual se hallan abiertas las clases de **primera enseñanza y Comercio.**

Para los alumnos que cursan la **segunda enseñanza** empezará el curso el día 15 del corriente encargándose la Dirección de escribir la matrícula que se soliciten.

Se admiten: **pensionistas, medio pensionistas vigilados y externos.**

Para más detalles pidanse prospectos.

Bautista Jovet

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.
Especialidad en sillas y mercedores para balnearios.
Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.-Gerona

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

(Albareda 15, Gerona)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.^a M.^a de la Estrella Noguer Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.
Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al óleo tandimio bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.
Bordados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal anaglítico y sobrepuesto al relieve.
Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

FUMADORES

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Miguel A.

Cuarenta Horas

Iglesia de San Felis

NADA DE ABANDONO

Ni esta tan lejos que haya podido olvidarse, ni nos degrada para que no queramos recordarlo. A la defensa de la integridad nacional, hemos sacrificado millares de vidas y millares de millones, y lo único que de la batalla hemos alcanzado, es la gloria del abnegado, la palma de los mártires. Si por algo podemos decir aún, sin rubores de vergüenza, que somos españoles, es por haberlo sido; es por haber tenido la abnegación del sacrificio. Por eso, y sólo por eso, podemos llamarnos des-

graciados vencidos... nunca deshonrados.

Pero, sin querer ahondar en las causas, aun que dispuestos á decir las si la necesidad obliga, resulta ahora que periódicos, que han perdido su colección, con los mismos tipos con que no ha mucho imprimieran los vittores á España y á la integridad nacional, en las mismas columnas en que se publicaron artículos que parecían arengas; apóstrofes que abofeteaban al enemigo, recuerdos que animaban al hermano; gritos de guerra y entusiasmos y arranques del corazón; en esas mismas columnas y con esos mismos tipos, se pide hoy el abandono de Filipinas. ¡Más memoria, señores, más memoria!

Sí, sí, más memoria, y no perderla hasta el extremo de olvidarse de ser españoles; de que cuando en español se escribe, no se debe pensar en yankee; de que aún hay Patria y deberes que cumplir para con ella....

Mucho hemos perdido en la guerra, muchísimo; pero si creyéramos que, al caer vencidos ó entregados, nos habíamos envilecido hasta tal extremo; si pensáramos que al entregar las armas, nos habíamos despojado de la vergüenza; si esto creyéramos y pensásemos que no habia regeneración posible, pediríamos á cualquier nación que nos conquistase por caridad.

¡Pedir el abandono de las Filipinas! No faltará quién se encargue de traducir esa petición y de mandarla á los

representantes americanos en la Comisión de Paris. Si los que la hacen quieren ahorrar el trabajo de traducción, escriban como piensan ó pidan á MacKinley un puesto entre los comisionados de la Unión.

¿Conque no podremos sostenerlas y debemos abandonarlas?...

Ya repetirán la frase en Paris.

Cuando un asunto está en litigio, ¿qué se diría del que, abogando en nombre de una de las partes, diese argumentos y razones en contra de su derecho?

Dejemos la contestación á los periódicos «españoles» que piden el abandono de Filipinas, cuando el derecho á conservar el archipiélago se esta discutiendo....

Y mientras viene la contestación, conste que en «español» ha podido escribirse un alegato en pro de la conservación de Filipinas, nunca ha debido trazarse ni una linea pidiendo su abandono.

Lo primero el derecho, y cuando España haya reivindicado este, entonces, es cuando podrá hacer de lo suyo lo que más le convenga.

UNA CARTA

El alférez de navio don Francisco Arderius, que iba á las ordenes del heroico Villamil en el desastroso combate de Santiago de Cuba, ha publicado una carta en un periódico de la corte dando detalles de lo

ocurrido durante el combate al destroye «Furor», en el cual iban Villamil y el señor Arderius.

Dice el autor de la carta que Villamil profetizó en las Palmas todo lo que ocurriría.

«Vamos al desastre, repetía á menudo, vamos á la muerte.»

Al salir la escuadra de Santiago de Cuba, Villamil iba en la plataforma del «Furor» en unión del práctico y del teniente Cariler.

Al comenzar el fuego Villamil se multiplicaba, acudia á las baterías animando á los marineros, atendia á los heridos, daba órdenes con gran serenidad y trataba de infundir ánimos á las tripulantes si bien él estaba convencido de que el desastre era inevitable.

El «Furor» no podia luchar con los poderosos buques enemigos.

Villamil confiaba en los torpedos, pero para acercarse á los buques enemigos y ponerse á la distancia necesaria para que pudiesen hacer blanco aquellos proyectiles era necesario desear una verdadera lluvia de balas de tal calibre que una sola bastaba para inutilizar nuestro pobre «Furor». Y así aconteció.

Un proyectil penetró en las máquinas, inutilizándolas.

Villamil acudió al timón del destroye. La cubierta estaba sembrada de cadáveres.

Otro proyectil, penetró en la popa, destruyéndola.

El «Furor», sin gobierno y sin poder andar, hacia agua.

El «Iowa» y el «Indiana» se ensañaban contra nuestro buque, cuya situación era cada momento mas difícil.

Villamil mandó á los sobrevivientes que acudieran a la proa.

En este instante una granada mató al primer maquinista.

En el puente habia un monton de cadáveres.

Villaamil, viendo que el naufragio era inminente mandó a los tripulantes que se embarcaran en las lanchas de salvamento, con objeto de dirigirse a tierra.

Los pañoles de pólvora explotaban, completando así la ruina del buque.

Villaamil y Cariler dirigían los trabajos de salvamento, disponiéndose a morir como héroes.

Mal herido el bizarro comandante, no perdió, sin embargo, el conocimiento, no cesando un solo momento de dar órdenes.

La muerte de Villaamil fué la muerte de los héroes: sus últimas palabras fueron para su patria y revelaban el amor y el entusiasmo para la tierra que le vio nacer.

Páginas de la Historia

Conquista de Ubeda

29 de Septiembre de 1234

Desde el séptimo año de su reinado, dejándose arrastrar por sus anhelos de restar dominios y energías a los musulmanes establecidos en España, y por el amor que profesaba a la santa religión del Crucificado, cuyos engrandecimiento y preponderancia se creía obligado a buscar con el auxilio de las armas, Fernando III el Santo, tan luego llegaba la primavera, se dedicaba todos los años a efectuar excursiones por las tierras árabes de Andalucía, logrando con ello agregar á su corona unas 50 poblaciones de esta región, entre otras Sevilla, Cádiz, Córdoba, Jerez, Sanlúcar, Jaén, y la mayor parte del reino de Murcia.

En la excursión llevada a efecto en 1234 taló gran parte del antiguo reino de Jaén, y todos los campos del de Córdoba a él próximos, marchando después a poner sitio a la plaza de Ubeda.

Los moros se prepararon para hacer una resistencia tenaz como heroica; pero el empuje de las armas cristianas y la influencia que sobre ellos tenía la fama del castellano rey, les indujeron a entregar la plaza, lo cual llevaron a efecto el 29 de septiembre, día de San Miguel.

Maese Rodrigo

Las escuelas normales

La «Gaceta» ha publicado el decreto reorganizando las escuelas normales.

El preámbulo que acompaña al decreto es muy importante.

Consigna que la fecha en que estas reformas se publican impedirá plantearlas en el presente curso, y que aplazada para el de 99 a 900, se atenderá primero a las necesidades del personal docente y quedará tiempo para que los profesores y discípulos se preparen a cumplir con sus nuevos deberes sin grave menoscabo de sus intereses.

Respecto de la nueva organización de las escuelas normales, de los estudios y del profesorado, ya hemos publicado las líneas generales.

En las escuelas normales elementales se harán los estudios en dos cursos, y las asignaturas correspondientes son:

Doctrina cristiana é historia sagrada, lengua castellana, geografía é historia, aritmética y geometría, dibujo y caligrafía, física, química, historia natural y trabajos manuales, fisiología, higiene y gimnasia, pedagogía y práctica de la enseñanza con nociones de legislación escolar.

En las escuelas superiores de maestros y maestras se estudiará el grado elemental del magisterio en las mismas condiciones que en las escuelas elementales.

El grado superior se estudiará en dos cursos y comprenderá las asignaturas siguientes:

Religión y moral, gramática general, filología y literatura castellanas, geografía é historia, aritmética, geometría y álgebra, física, química, historia natural con nociones de geología y biología, y trabajos manuales antropología, psicología y teoría completa de la educación, derecho y legislación escolar, fisiología, higiene y gimnasia, didáctica, pedagógica y práctica de la enseñanza, dibujo artístico y caligrafo, francés, música y canto.

Los detalles y la reorganización de las enseñanzas y modo de llevar a la práctica el nuevo plan ocupa largo espacio y prolija serie de artículos.

El gobierno y administración de las escuelas normales constituye la última parte del decreto.

En los artículos adicionales se dispone que una de las dos escuelas normales de maestros de La Laguna y de Las Palmas (Canarias) se convertirán en escuelas de maestras, a menos de que la Diputación acuerde crear otra de esta clase.

EL ETERNO ABRAZO

(CUENTO)

El reloj de la Maestranza acababa de dar la quinta hora de la tarde, cuando un continuo ir y venir de lanchas desde el muelle de D... a un gran buque surto en el centro de la bahía indicaba que aquel iba a partir. En efecto, así era; una densa columna de humo se escapaba por las chimeneas del vapor, que era un correo trasatlántico. En su cubierta veíanse apiñados grupos de pasajeros, que desde las bordas agitaban sus pañuelos, dando un adiós a los que con profundo pesar los veían partir desde los malecones del muelle.

Entre los pasajeros llamaba la atención por su actitud tranquila é indiferente un pobre fraile, que completamente abstraído con la lectura de su breviario esperaba tranquilo el momento en que el buque partiese, conduciéndole a esparcir la luz del Evangelio allende los mares. En el puente veíase al Capitán dando las órdenes oportunas para la partida del buque. Era un hombre alto, de anchas espaldas, de largas y rubias patillas, un verdadero lobo de mar, que era tenido por los marineros como uno de los hombres más sabios é inteligentes.

El buque, por fin, levó anclas; las hélices, impulsadas por la máquina, comenzaron a dar vueltas, levantando pequeñas columnas de agua, y el buque se puso en movimiento alejándose poco a poco de la costa, dejando tras de sí, como un pasajero recuerdo, una ancha estela.

En los cinco primeros días de navegación ningún acontecimiento importante vino a modificar la monótona vida de a bordo. Al amanecer del sexto día una densa niebla cerraba el horizonte, haciendo difícil terminar bien el día; a la caída de la tarde la niebla se cerró más, hasta el punto de no verse a cinco metros de distancia. El Capitán como hombre prudente, mandó moderar la marcha y que la roca sirena sonara casi continuamente; más todo fué en vano, pues de repente vióse aparecer en medio de la bruma el fanal de proa de otro barco, y un choque terrible hizo rodar a todos los que se hallaban sobre la cubierta, apagándose todos los faroles, como si temiesen alumbrar con sus luminicos rayos las escenas

de horror que se iban a desarrollar.

Los pasajeros que se hallaban en los camarotes trataron, loco de terror, de ganar la subida que a la cubierta conducía, entablándose una verdadera lucha al pié de la escala, porque todos querían ser los primeros en subir. En la cubierta también se luchaba por ocupar los botes salva-vidas. Parecía que toda idea humanitaria desaparecía ante el peligro.

Todos los botes fueron alejándose poco a poco, completamente llenos de pasajeros y tripulantes, del costado del barco, en el que quedaron dos hombres, para los cuales no había sitio en las lanchas: un pasajero, el pobre fraile y el Capitán. El fraile rezaba el «Confiteor Deo»... con la sonrisa en los labios; el Capitán en actitud serena, contemplaba con los brazos cruzados, cómo se iba hundiendo su barco.

El agua, llegó por fin al puente; el fraile señaló con su mano al cielo; el capitán se descubrió; y uno y otro se confundieron en un estrecho abrazo.

A los pocos segundos el buque desapareció en el agua, que formó un gran remolino, haciendo dar tremendos saltos a las lanchas salvas.

Entonces el segundo del buque, que mandaba una de los botes exclamó descubriéndose.

—¡Saludemos al eterno abrazo de la religión y la ciencia!

Juan José López Serrano.

FINE CHAMPAGNE

de

Pedro Domecq

(Jerez de la Frontera)

En el Café Nerat se expende á 30 céntimos copita.

UNA INFAMIA DE DEWEY

Una persona respetabilísima que llegó de Manila, refiere el siguiente sucedido que demuestra el instinto canallesco de los norteamericanos y la simpatía que sienten por España.

Después de la declaración de guerra, salió de uno de los puertos del Archipiélago el vapor «Parric» de la propiedad de la Compañía general de Tabacos de Filipinas, con dirección á Junco y con cargamento de abacá.

Al hallarse en alta mar, el contramestre y los demás tripulantes, indígenas todos, dieron muerte al capitán y al piloto y les arrojaron al mar. Tomó el mando el «Parric» el contramestre y se dirigió á Manila.

Presentose el contramestre á Dewey, y enseñándole un cuchillo de grandes dimensiones que llevaba al cinto, le dijo: Señor: Con este cuchillo he asesinado al capitán y al piloto del «Parric», que eran peninsulares.

Y Dewey estrechó la mano de aquel valiente y regaló el «Parric» á Aguinaldo.

Y esto ha ocurrido en pleno siglo XIX ante las demás naciones que representadas en aguas de Manila con sus buques de guerra, no han protestado contra un acto de piratería infame contra un asesinato cometido alevosamente en alta mar y sancionado por la República del Norte en la persona de Dewey.

¡Infames!

ESPUMOSO DOMEQ

(Champagne superior)

De venta en el café Nerat.

Botella, 6 pesetas y media botella 3'50.

Cronica

Importantísimo

Rogamos a los señores suscriptores que estén en descubierto con esta Administración, se pongan al corriente de pago, por todo el presente mes si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

LA ADMINISTRACION.

Ha amanecido el día de hoy con los horizontes cerrados por densas y negras nubes, de las que han empezado a desprenderse á las once de la mañana y a intervalos, fuertes chubascos.

Por el aspecto del tiempo y por la tendencia del barómetro a bajar, es de presumir que las lluvias continuarán y se generalizarán, con lo cual se beneficiarían en gran manera las labores agrícolas, especialmente los terrenos para la sementera.

El río Oñar, a consecuencia de los chubascos de esta mañana ha experimentado una súbita crecida, que ha cojido de improviso a unas cuantas mugeres que lavaban frente a las puertas de Vila y del Angel, llevándoselas casi toda la ropa.

A primeros de noviembre se incorporarán a filas los mozos del actual reemplazo.

Solo sera llamado el contingente necesario para cubrir las bajas a que de lugar el licenciamiento decretado.

En la delegación de Hacienda se ha recibido traslado de la Real orden del Ministerio de la Guerra fecha 23 del actual y publicada en la «Gaceta» del 24, prorrogando hasta 31 octubre próximo, el plazo para reprimirse a metálico del servicio militar, los mozos del actual reemplazo.

Por noticias fidedignas que tenemos de la capital del Principado, han sido aprobadas todas las alumnas que ha presentado a los exámenes para maestra, celebrados en aquella Escuela Normal, la ilustrada profesora señorita doña Maria de la Estrella Noguer, directora del acreditado colegio de Nuestra Señora del Pilar.

Felicitemos cordialmente a todas y particularmente a la profesora señorita Taberner.

El cabildo municipal celebrará esta noche sesión de segunda convocatoria, siendo muy probable que la comisión central de cuenta del programa de festejos proyectados para las próximas ferias de San Narciso.

El ministerio de Estado ha accedido a la petición del Trabajo Nacional, encaminada a obtener las muestras que han remitido a dicho ministerio los cónsules de España en el extranjero, en virtud de la circular que les dirigió al objeto de facilitar nuestra exportación.

En la escuela normal de maestras de Lérida debe proveerse por concurso entre señores Sacerdotes la plaza de Profesor Auxiliar de Religión y Moral dotada con la retribución anual de trescientas setenta y cinco pesetas.

Los aspirantes deberán dirigir sus instancias documentadas al Excmo. Sr. Rector

de la Universidad y presentarlas en la Secretaría general de la misma dentro del término de veinte días contados desde el siguiente al de la inserción de la convocatoria en la «Gaceta de Madrid», hasta las dos de la tarde del día que termina el plazo.

Se está tramitando en uno de los Juzgados de primera instancia de Barcelona un recurso de pleito promovido por un señor sacerdote que pertenece á una comunidad de la cual es beneficiado, contra los administradores de la misma, por haberse estos resistido á mostrarle los comprobantes de las cuentas anuales de dicha comunidad.

Tan pronto como regresen de Cuba los buques de guerra allí surtos, quedaran de estación en Barcelona dos cruceros.

Para caso raro, el ocurrido en Torelló según comunican de dicho punto.

Una mujer de 41 años de edad, en la madrugada siguiente del día en que contrajo matrimonio, abandonó el lecho conyugal sigilosamente, y apoderándose de un cristal infligió graves heridas con intento de suicidarse.

Ignórase la causa de su extrema determinación, que ha sido objeto de múltiples comentarios.

En el tablon de edictos de la Catedral hanse fijado los siguientes:

Del Obispado de Segovia, para la provisión de la Abadía de la Real e Insigne Colegiata de San Ildefonso, termina el plazo para las oposiciones en 5 de noviembre próximo.

Del Arzobispado de Sevilla, para la provisión de un Beneficio en la insignie iglesia Colegiata de Jerez de la Frontera, terminando las oposiciones en 15 de octubre próximo.

Del obispado de Dora, para la provisión de la Canongia Lectoral vacante en la San-

ta iglesia Prioral de Ciudad Real, terminando las oposiciones en 1.º noviembre próximo.

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico

LA MARINA

Fonda—Café y Restaurant de Juan Moré (antes Casa Peile).

Plaza del Carril-6-Gerona.

Grandes y lujosas habitaciones.

Servicio á la carta y mesa redonda.

Precios económicos.

En dicho establecimiento se vende á un precio baratísimo, un billar en buen estado con todos sus accesorios.

Billar y sus accesorios casi nuevo, se vende en buenas condiciones.

Para informes dirigirse a don José Norat.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 28 de septiembre de 1898

Interior	58'70
Exterior	66'35
Cubas 1886	69'25
Idem. 1890	52'00
Nortes	24'60
Francias	26'70
CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	55'00
Isabel	58'50
Onzas	55'00
Monedas de 20 pesetas	54'00
Oro pequeño	50'60
CAMBIOS	
Paris vista	60'00
Londres vista	40'50

CUPONES

Veintimiente Julio 1898

Cubas 1898 y 1890	00'00
Exterior	60'00
Interior y Amortizable	7'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 28.

En una conferencia que han celebrado los ministros de Hacienda y Ultramar, se acordó remitir al capitán general de la isla de Cuba los siete millones de pesos que tenía pedidos.

Esta cantidad se destinara en su mayor parte al pago de los atrasos de los movilizados, con objeto de licenciar los inmediatamente é introducir de esta suerte una gran economía.

—El señor Capdepón presentara a las Cortes el proyecto de reforma de la ley provincial y municipal, inspirándose en el del señor don Venancio Gonzalez.

—En el ministerio de Estado se ha recibido traslado de una Real orden del Ministerio de Ultramar destinando para gastos de material y dietas de la comisión encargada de negociar la paz en Paris, un crédito de 500.000 pesetas.

—Con referencia á indicaciones de los ministros se cree que el Gobierno tiene el propósito de presentar á las Cortes apenas sea ratificado el tratado de paz, una liquidación completa y detallada de lo gastado durante la guerra y de la Deuda contraída.

—Los representantes asturianos en la corte, tratan de erigir una estatua al marino, señor Villamil, que murió en el combate de Santiago.

—Según dicen de Nueva York, los yankees están dispuestos á apoderarse de los barcos tagalos que vayan armados, considerándolos como buques piratas.

Aumentan los saqueos en la isla de Luzón.

—A bordo del crucero español «Infanta Maria Teresa» según declaración de un maquinista del «Montgomery» se han encontrado muchos cartuchos del sistema máuser.

—Se desmiente que en el Consejo de anoche que quedaran acordadas las bases para futuros prestitos.

Para las necesidades de Cuba dicea que se realizará una operación de crédito garantizando el pago con valores conocidos sin poner otros nuevos en circulación.

—Se ha recibido un cablegrama comunicando que ha fondeado en la Marina la escuadrilla de Puerto Rico.

En dicha isla permanecerá algunas dias con objeto de limpiar fondos y alisar para su viaje á la península.

—El Gobierno ha recibido un extenso cablegrama del general Blanco, en el que entre otras cosas que no han sido facilitadas á la prensa, dice que hoy miércoles se verificara en la Habana la exhumación de las cenizas del descubridor de América las cuales se encuentran en un monumento situado en la plaza de Armas, frente al edificio palacio del gobernador general de Cuba.

Los restos de Cristobal Colón los enviará á España el general Blanco, justamente con el monumento destinado á contenerlos.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Abandonó, no sin gran pesar, sus castillos en el aire para volver á la prosaica tierra.

Después de saludarse dirigiéronse todos á casa de Arturo Maix, á ver los caballos que éste acababa de recibir de Inglaterra.

Luciano de Esperant les acompañó, y el examen de los preciosos caballos que el acreditado chalan mandó á sus mozos de cuadra que enseñasen, duró casi hasta el anochecer.

Los tres amigos volvieron á montar á caballo con objeto de regresar á sus casas y mientras que los dos amigos de Luciano se separaban de éste para dirigirse á la calle de Boétie, por la avenida Marignan, Esperant puso su caballo al trote y se encaminó hacia la plaza de la Concordia.

Iba oscureciendo con mucha rapidez.

La avenida se quedó poco á poco desierta, siendo muy contados los coches que volvían ya á aquella hora del Bosque y los que se dirigían á sus quehaceres quedaban en mayoría reemplazando á los paseantes.

Sin fijar en nada su distraída mirada, Luciano dejó en libertad á su caballo, de cuya seguridad tenía pruebas, sin hacer caso de los coches que se cruzaban en todas direcciones.

De pronto llamó su atención en un ligero coche descubierto un caballero de cabello rojo y de unos cincuenta años, que se puso en pie y que con un gesto imperiosamente amistoso le hizo una señal para que se detuviese mandando al mismo tiempo á su cochero que hiciese lo mismo, orden que el criado ejecutó con tanta rapidez como precisión.

Sin perder tiempo el caballero del pelo rojo echó pie á tierra y se acercó á Luciano, que al ver su movimiento se detuvo al lado del pasco destinado á los de a pie.

El caballero del coche parecía muy conmovido; pero Luciano no se fijó y le dijo a la vez que se inclinaban para darle la mano.

—¡Buenas tardes, señor Balthaza! ¡A que debe la honra de que hayas mandado detener vuestro coche por un cliente tan modesto como yo.

que por muy pequeño que fuese el hotel que pensaba adquirir el alhajarle con arreglo á sus planes le costaría lo menos trescientos mil francos poco mas ó menos.

Para la compra de Meursant le bastaban cien mil francos, y para gastos é imprevistos.

Tendría que conformarse con todo el beneficio obtenido de los ciento cincuenta mil.

Quinientos francos por título á la sazón.

El viaje á Italia lo menos le costaría veinte mil, no bastándole en vista de todas sus proyectiles, y esto sin contar los regalos y cantidades destinadas á su futura compañera.

Respecto á servidumbre, necesitaba un mayordomo, ayuda de cámara, y portero de estrados.

Una doncella y un cocinero.

Cuyo jefe de cocina estaba reputado por uno de los mejores que cuentan en París.

Cinco personas no se alojan por tan poco dinero, y los coches de cuatro caballos que los postillones hacen arrancar al gran galope, no se ofrecen gratuitamente á los viajeros.

Luciano creyó no podía prescindir de los coches de cuatro caballos, á lo menos para recorrer las dos terceras partes del camino.

Al proyectar su viaje no se proponía emprenderle para variar de ambiente, comidas y beber distintos vinos, visitar las iglesias y los muscos, los teatros y toda clase de espectáculos y admirar los paisajes más hermosos y más encantadores.

Son populares por la fotografía.

Proponiase viajar para verlo y saberlo todo en los ojos azules de su nueva amiga.

Luciano prefería todas las rubias y deseaba que esta tuviese los ojos azules.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 pesetas

Provincias trimestre. 5 " "

Ultramar y Extranjero. 15 " "

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la arde y para la segunda y tercera, hasta as seis.

En esos ojos, veían á su reflejo, que era el primer parisien de pura sangre que los admirase lejos de los lugares enseñados por prosaicos guías que repiten siempre lo mismo.

—Ese es el verdadero viaje,—pensó,—el viaje ideal, alegre, y encantador.

El único que conviene a un hombre joven que posee alguna inteligencia y ama.

Todo es amable

Ni aun la sombra, despues de pasar todo el dia tostándose el sol por los campos.

El hotel de la calle de Prony tenía una cuadra con cinco plazas y una cochera para cuatro caballos.

Este hotel lo construyó un joven «sportmans», despues de haber llevado la banca, durante algún tiempo, en uno de los círculos más á la moda de Paris, en un invierno en que le favoreció una fortuna tan insolente como cámara.

El año siguiente hizo muchos esfuerzos para sostenerse, pero lo terminó arruinándose al fin de la estación, viéndose obligado á deshacerse de todo, incluso el hotel.

Sobre el que Luciano fijo sus miradas.

Este hotel revelaba en todas sus partes el gusto dominante de la persona que lo mandara construir.

El guarnés, cadra y cochera estaban contruidos con inusitado lujo, y hubiera sido tener muy poco gusto no tener en cuenta lo establecido para no llenar cumplidamente con cuatro caballos de mucho precio los huecos á ellos destinados.

Estos caballos podían destinarse a tirar de una berlina, un «dog-cart», una victoría y una «charrette» de madera barnizada.

Para el quinto caballo, el alazán tostado que montaba Luciano al volver del Bo.que.

Parecía haberse levantado con deliberado proposito un sitio especial y de preferencia en t. n lujosa cuadra.

Esperant pensó que necesitaba cincuenta mil francos para tomar posesión del hotel.

Acabó por decirse al mismo tiempo que pensaba en detenerse en cuatro millones bien saneados, que obraría con tanta prudencia y distinción.

A contar desde aquel instante fijóse irrevocablemente en su espíritu la cifra de cuatro millones.

Aunque le hubiesen ofrecido tres millones novecientos noventa y nueve mil francos, no se abrió dignado apearse del caballo para cogerlos.

No podía aceptar una proposición semejante porque a parte de que no se podía separar ni una línea del plan concebido tenía que contar con ese terrible imprevisto.

Trastorna todas las fortunas más sólidas, porque no le quedaría dinero sin colocación.

Contaba que podría pasar con ciento veinticinco mil francos de renta, precisamente lo necesario obrando con modestia.

Luciano se dijo que el resultado era satisfactorio, al mismo tiempo que dirigía una orgullosa mirada al Arco de Triunfo, ante el cual pasaba en aquel instante.

Cuya significación podía muy bien traducirse en este venidoso pensamiento.

—Con seguridad que se ignora en París el nombre de todos los que tendrían perfecto derecho á pasar por allí debajo para entrar dentro de la capital.

El encuentro de dos jovenes amigos suyos.

¡Que caballo!

Ermoso como él!

Desembarcaron en el mismo viaducto, por la avenida de Jena interrumpió sus agradables reflexiones.